

## Noël en Alsace

Sur la place du bourg, la foire de Noël bat son plein; les baraques de jouets, de parures et de sucreries resplendissent de lumières, et, seuls ou accompagnés de leurs parents, la foule des enfants s'empare de ses abords. A certains endroits, quelques personnes en retard marchandent les sapins de Noël et, vivement, s'en retournent au logis afin d'en préparer l'ornementation.

Ce ne sont que bruits assourdissants de trompettes d'un sou, de crécelles et, principalement, de sifflets. C'est le "Christkindel" d'Alsace, la fête des enfants. Dans quelques heures, ceux-ci seront réunis autour de la table de l'aïeul, où leur sera servi un succulent goûter, composé spécialement pour eux, de bonnes pâtisseries.

Bientôt, une cloche se fait entendre, c'est la "Dame de Noël" qui demande à faire son entrée, suivie de Hans Trapp avec sa hotte.

Souvent, la jeune personne qui symbolise la Vierge est montée sur un âne; elle en descend à la porte du rez-de-chaussée et s'avance, tout de blanc vêtue, au-devant des enfants. Hans Trapp vient par derrière; la tête recouverte d'un bonnet de fourrure, son visage barbouillé de suie est encadré dans une effrayante barbe rouge; ses vêtements ont beaucoup d'a-



*La dame de Noël et Hans Trapp.*

nalogie avec ceux du ramoneur.

Il est armé d'une verge dont il menacera tout à l'heure les enfants désobéissants, tandis que la Dame de Noël récompensera les bons en les comblant de jouets et de gâteaux. Puis, le cortège se retire et continue sa route vers d'autres logis familiers.

L'arbre de Noël est ensuite dépouillé, les jouets et gâteaux sont partagés parmi les enfants, et les parents se distribuent les branches du sapin, que l'on garde, comme le rameau bénit, autour du bénitier, près du lit familial.

— o —

Les feux sacrés de l'Inde n'ont jamais été éteints. Le plus ancien qui existe encore, fut consacré 12 siècles auparavant, en souvenir de l'émigration des Perses de la Perse aux Indes, et il a toujours brûlé depuis. Le feu est alimenté de bois parfumé cinq fois pendant vingt-quatre heures.